
決算審査特別委員会総括質疑一覧表（発言順） 

              平成30年９月26日 

※【 】は総括質疑時間（答弁含む） 

順 会派名及び質疑者名 質 疑 事 項  

１ 

  

  

生
活
者
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
・
社
会
民
主
党
・
市
民
自
治
の
会
【
38
分
】 

佐 藤   梓 １．引きこもりの人とその家族を救うために 

 ⑴ 本市における状況 

 ⑵ 「8050」問題 

 ⑶ 進路・就労相談と支援 

 ⑷ 家族のケアとサポート 

 ⑸ 市が示せる支援体制 

 鳴 海 有 理 １．財政運営について 

 ⑴ 臨時財政対策債 

 ⑵ 基金の積み立て 

２．市制100周年記念事業の総括 

 ⑴ 事業の効果とレガシー 

 ⑵ 会計の透明性 

 ⑶ 全国都市緑化はちおうじフェアについて 
  

 前 田 佳 子 １．全国都市緑化はちおうじフェア 

 ⑴ 市民協働のあり方 

  ア．ボランティアの検証 

  イ．サテライト会場、スポット会場での企画 

 ⑵ レガシー（未来への遺産） 

  ア．花壇の今後 

  イ．八王子における緑化の意識 

 ⑶ 交通輸送対策 

 ⑷ 緑化フェアに関連した整備について 

２．八王子における東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会の

ボランティアについて 

２ 市
民
ク
ラ
ブ
【
38
分
】 

星 野 直 美 １．歳入 

 ⑴ 市税等の収入確保について 

  ア．不納欠損について 

  イ．滞納繰越について 

 ⑵ 地方消費税交付金 

  ア．清算基準見直しについて 

２．歳出 

 ⑴ 公共施設マネジメントについて 

ア．公共施設の借地に対する考え方と今後の有効活用について 

  イ．老朽化した公共施設の課題と今後の取り組みについて 

 



 

 

  ⑵ 多摩ニュータウンの再生検討 

  ア．多摩ニュータウンの将来像に向けた取り組みについて 

３ 自
民
党
新
政
会
【
104
分
】 

吉 本 孝 良 １．八王子まつりについて 

 ⑴ 都市戦略について 

 ⑵ 観光について 

 ⑶ 産業について 

２．ＭＩＣＥの推進 

 ⑴ ＭＩＣＥの実績について 

 ⑵ 今後の課題について 

３．人工林について 

 ⑴ 森林再生について 

 ⑵ 森林管理について 

４．学校施設の営繕について 

 ⑴ 体育館の暑さ対策について 

 ⑵ 給食室の暑さ対策について 

 

 

福 安   徹 １．総務費 

⑴ 多文化共生の推進 

  ア．外国人留学生に奨学金を拠出する意義 

  イ．上記奨学金を受領した留学生と本市の関わり 

  ウ．本市学生に対する奨学金との比較 

  エ．市民に対する目に見える効果は 

  オ．これまでの奨学金交付の対象と金額の推移は 

  カ．これからの考え方は 

２．教育費 

⑴ 奨学金の支給 

  ア．支給対象者数の推移、申込者と決定者の割合 

  イ．奨学金を申請する子どもたちの現状をどのように捉えている

か？最近の傾向は？ 

３．民生費 

 ⑴ 子ども支援スキルアップ研修 

  ア．児童虐待等の情報を詳細にキャッチするには？ 

  イ．担当職員のスキルアップを図るには？「気づき」の重要性と他

市事例に学ぶ有効な取り組みとは？ 

  ウ．本市が児童相談所を運営する効用と課題・みんなで子どもたち

を守るための特定寄附の仕組みづくり 

⑵ 母子・父子福祉資金 

  ア．母子福祉資金と父子福祉資金の現状と今後 

イ．母子と父子で大きく違う資金の差の理由 



 

 

   ウ．父子福祉資金の有効な告知方法は？ 

４．商工費 

 ⑴ 企業立地の促進 

  ア．本市の企業立地支援条例の果たしてきた役割と利用企業の評

価、さらなる使いやすい条例への取り組み 

  イ．市内企業の他市への流出防止策の構築の必要性 

  ウ．産業交流拠点を上手に利用するための企業支援の今後 

５．労働費 

 ⑴ 若者の就業支援 

  ア．人手不足倒産の現実と対策 

  イ．就職面接会の果たす役割 

  ウ．多くの企業、大学のある本市にとっての必要な就業支援策の今

後の展開について 

６．下水道事業 

 ⑴ 雨水整備 

  ア．近年の豪雨に対する下水道の考え方 

イ．時間50mm対応の今後 

ウ．浸水被害の多い地域に対する取り組み 

７．衛生費 

 ⑴ 環境学習の推進 

  ア．水辺の楽校の果たす役割 

  イ．自然体験活動の意義 

  ウ．浅川ガサガサ探検隊の参加者の推移 

 ⑵ 北野余熱利用センターの管理運営 

  ア．北野余熱利用センターの今後の活用方針 

  イ．北野工場の解体スケジュールは？ 

 

 

西 山   賢 １．当初予算審査における意見について 

 ⑴ 市制100周年記念事業について 

 ⑵ 子ども・子育て・障がい者支援について 

 ⑶ 幹線道路整備について 

 ⑷ 攻めのまちづくり 

２．財政全般 

 ⑴ 予算と決算（財務諸表） 

 ⑵ 歳入・歳出バランスについて 

 ⑶ 交付税と臨時財政対策債 

 ⑷ 主要な施策の成果と事務事業評価報告書について 

 ⑸ 固定資産台帳等について（減価償却と基金） 

３．総務費 



 

 

  ⑴ 南大沢総合センター駐車場の管理運営 

 ⑵ 人事管理 

 ⑶ 耐震改修工事費 

 ⑷ 受益者負担の適正化 

４．商工費 

 ⑴ 交流拠点施設の整備 

 ⑵ 観光資源情報の活用 

５．土木費 

 ⑴ 中野中央土地区画整理事業、中野西土地区画整理事業 

 ⑵ 市営住宅管理 

４ 日
本
共
産
党
八
王
子
市
議
会
議
員
団
【
38
分
】 

鈴 木 勇 次 １．認可された川口土地区画整理事業の疑問点 

 ⑴ 市街地域の整備を目的とした区画整理を整備手法とした理由 

 ⑵ 市のお金は使わないと説明してきた補助金の根拠について 

 ⑶ 環境影響評価について 

２．介護保険事業の不正請求事件について 

 ⑴ 介護事業が開始されてからの不正請求の実態と処理について 

 ⑵ 平成29年度の株式会社ユープラザによる不正請求の処理について 

 ⑶ 市の責任 

３．八王子市への建設残土持ち込みについて 

 ⑴ 戸沢峠の災害について 

 ⑵ 八王子市の残土事業の実態把握 

５ 八
王
子
市
議
会
公
明
党
【
94
分
】 

渡 口   禎 １．総務費 

 ⑴ 市制100周年記念事業について 

  ア．八王子市100年婚姻届 

  イ．ＩＦＳＣボルダリングワールドカップ八王子2017 

 ⑵ いじめ防止対策事業「見て、感じて、考えよう ― いじめ ― 」 

 ⑶ 生活安全対策について 

  ア．消費者被害について（高齢被害者への対策について） 

２．民生費 

 ⑴ 高齢者健康寿命の延伸に向けて 

  ア．各保健福祉センターの取り組み 

  イ．フレイルサポーター制度の導入について 

３．衛生費 

 ⑴ 精神障害者早期訪問支援事業について 

  ア．運営評議会・連絡調整会・スーパーバイズの評価 

 ⑵ 予防接種について 

４．土木費 

 ⑴ 八王子駅南口周辺まちづくりについて 

  



    ア．集いの拠点整備について 

  イ．八王子駅南口周辺整備 

 ⑵ 通学路の安全対策 

 ⑶ コミュニティサイクルの可能性 

５．教育費 

 ⑴ 学校給食について 

  ア．小学校給食の調理室空調設備の設置へ向けて 

  イ．給食センター設置へ向けて 

  ウ．小中学校の体育館への空調設備の設置へ向けて 

 ⑵ がん教育について 

 ⑶ 学校図書館における図書館司書の増員を 

  村 松   徹 １．行財政運営 

 ⑴ 地方公会計の財務諸表からの総評、今後の活用方法 

２．行財政改革 

 ⑴ 第８次行革の実績と評価 

 ⑵ 行革審答申を受けた新大綱策定の取り組み 

３．窓口業務 

 ⑴ 証明書の発行業務 

４．町会・自治会活動支援 

 ⑴ 地元負担の適正化 

５．暮らしの安全対策 

 ⑴ 防犯施策 

 ⑵ 防災施策 

 ⑶ 駅ホーム転落防止柵 

６．子育て支援 

 ⑴ 健康診査 

 ⑵ おむつ処分 

７．障がい者施策 

 ⑴ 差別禁止条例の運営 

 ⑵ 就労・社会参加支援 

６ 諸
派
【
19
分
】 

小 林 裕 恵 １．公共施設マネジメントと公共施設のあり方について 

 ⑴ ユニバーサルデザインに向けた取り組み 

 ⑵ 機能集約や複合化の問題点 

２．がん患者とその子どもや家族への支援について 

 ⑴ がんサバイバーシップの取り組み 

  ア．本市の現状 

  イ．他市の取り組み 

  ウ．がんママカフェ 



 

 

 ３．地域猫の取り組みについて 

 ⑴ 地域の理解を得るための活動 

 ⑵ ＴＮＲ活動について 

  ア．不妊去勢手術の費用負担 

  イ．ボランティアグループの登録 

 


